

Cette année, lorsque le clergé de Paris a été reçu à l'archevêché, le discours complimentaire a été prononcé par le curé de St-Ferdinand des Ternes, l'abbé Le Monnier. Parlant au nom du clergé paroissial, il a dit entre autres choses :

“... Vous marchez, Eminence, à la tête d'une nombreuse famille de prêtres. Fasse la divine Providence que tous vous suivent et que dans la route, aucun ne cède aux idées décevantes qui circulent dans l'air et ébranlent leur constance.”

Dans sa réponse le Cardinal a volontiers relevé, dit la *Semaine* de Paris, “le souhait formulé par M. le Curé de Saint-Ferdinand, que les prêtres de Paris ne se laissent pas entraîner par des apparences décevantes. C'est d'ailleurs une grâce particulière au clergé de la capitale, grâce que signalait déjà, il y a quelques années, le regretté Cardinal Guibert, que l'esprit de mesure et de sagesse si nécessaire à notre époque. Il suffit, pour s'y maintenir, de chercher la lumière et la force dans les enseignements et les directions du Souverain Pontife, ces directions qui tendent toutes à sauvegarder les intérêts de la religion et ceux de la société, en les plaçant toujours bien au-dessus des compétitions des partis.”

Mgr l'évêque de Nancy a aussi profité des souhaits de nouvel an “pour demander au clergé de se défier des innovations irréfléchies, de l'engouement pour certaines doctrines inexactes ou dangereuses, de certaines tendances qui menacent l'union et les grandes traditions du clergé français.

“Il en est, dit-il, qui nous demandent *d'aller au peuple*. Mais nous y sommes toujours allés ; nous y allons plus qu'eux et mieux qu'eux, nous efforçant de suivre les traces des vrais Apôtres et des saints, depuis saint Paul jusqu'à saint Pierre-Fourrier, saint Vincent de Paul et saint Alphonse de Liguori. On nous demande *de sortir de nos sacristies*. Mais nous en sortons tous les jours et plusieurs fois par jour, et d'abord pour aller à l'église, et pour aller de l'église aux pauvres, aux enfants, aux ouvriers, aux malades, à toutes nos œuvres.

“Monseigneur demande au Clergé de rester fidèle comme il l'a été jusqu'à ce jour à la réserve, à une tenue vraiment digne, à des habitudes sacerdotales, de ne pas se laisser entraîner par l'admiration de quelquesuns pour des pays qui n'ont pas, du moins au même degré, ces grandes traditions.”

Mgr l'évêque de Clermont” a exprimé le désir qu'aucune